
 1 

 

 

 

 

COMPTE-RENDU REUNION TECHNIQUE  

VENDREDI 17 MAI 2013 – SALLE DU CERFASSO 

 

Lieu : CERFASO 

Invité : Marc LAZARRO (candidat CTS) 

Membres CRNM présents : Gabriel LORDINOT, Robert MARAJO, Maurice PINCEAU,  Luc ADENET-
LOUVET, David GRADEL,  

Autres présents : Thibault DE GAILLANDE, Jacques SICOT, Christophe ABRAHAM, Noé BOURDON, 
Stéphane DEVRIGLIO, Anthony ABEL, Johan RICHER, Michel ROSE, Olivier HAUCHERE, 
MARGUERITE, Marie-Evelyne LIMERI,   

Secrétaire de séance : David GRADEL 

Début réunion à 19h15 
 
Thème réunion : Circuit jeunes 
 
La réunion a débuté par un tour de table au cours duquel, les participants se sont présentés. 
 
Marc LAZARRO, l’invité, a tenu à faire savoir combien il était heureux d’être présent dans le 
département et aux côtés des cadres de la natation martiniquaise. Il a aussi fait savoir qu’à cette heure, 
il ne lui appartenait pas de donner de directives, ni de consignes, mais que sa présence était plus dans 
l’écoute, sinon une prise d’ambiance. 
 
Ce dernier a clairement indiqué qu’il avait participé ce jour, à des rencontres en compagnie de Gabriel 
LORDINOT au siège de la DJSCS avec monsieur CHEVALIER, et au rectorat pour des problèmes liés à 
la mutation de son épouse. 
 
Prise de parole ensuite de Gabriel LORDINOT qui indique que la thématique du circuit jeunes, est une 
question importante, et qu’il apparaît souhaitable à ce jour, de tirer un bilan pour pouvoir ensuite faire 
des propositions. 
 
Gabriel LORDINOT a tenu à indiquer l’orientation prise par le comité régional qui consiste à la création 
d’une commission technique jeunes en vue de la proposition d’un collectif à l’horizon des Carifta Games 
2016, dont l’organisation sera une affaire martiniquaise. Le but étant la construction de fondations 
solides. 
 
Prise de parole de Thibault DE GAILLANDE qui, lui, indique que les jeunes, sont une population à 
fidéliser et qu’il est important de créer : 

 

 un circuit attractif pour les nageurs ainsi que pour les parents 
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 d’avoir un temps de réunion modéré (le + souvent estimé à 4 heures) 

 de nager par année d’âge 

 faire preuve de sérieux dans l’organisation et de respect dans le règlement  
A la question posée par Marc LAZARRO au sujet de la mise en place de l’ENF, il a été répondu que des 
formations ont été mises en place permettant le passage de 3 sessions de pass compétition. Cette 
saison est une année de rodage. La formation BF 4 actuellement suivie par plusieurs entraîneurs, a 
permis d’affiner la mise en place du dispositif. 
 
Sur la durée des réunions, Marc LAZARRO a demandé combien de jeunes nageurs étaient engagés sur 
4 heures de compétition, il a été répondu environ 200 nageurs. Réponse faite par l’intéressé, 4 heures, 
c’est trop long pour des petits, il y a lieu de gagner du temps en laissant les enfants dans l’eau au 
moment des départs. 
 
Gabriel LORDINOT sur le propos, fait appel à des volontaires pour la mise en place d’une « commission 
jeunes ». 
 
Thibault DE GAILLANDE, Christophe ABRAHAM, et Anthony ABEL se portent volontaires. Ils seront 
renforcés ultérieurement dans leur mission par un élu. 
 
Mission première, est la mise en place de propositions d’évènements « jeunes » à insérer dans le 
calendrier de la saison 2013/2014. 
 
La 1ère réunion de cette commission est fixée au samedi 17 mai 2013 à 15h00 en marge de la dernière 
étape du Natathlon à Sainte-Marie. 
 
Marc LAZARRO recommande de garder une continuité pour une progressivité nécessaire et un accès à 
des compétitions plus dures qui demandent plus de qualités au nageur. 
 
Max MARTINEL sur interpellation de Robert MARAJO, propose la réunion de la commission technique 
pour l’inscription d’évènements au calendrier à l’échelon départemental et régional. Cette réunion est 
fixée au lundi 27 mai 2013 à 18h00. 
 
Marc LAZARRO exprime son point de vue sur les compétitions en indiquant qu’il n’est pas favorable à 
une multiplicité de compétitions dans la saison. « Cela nécessite d’avoir un calendrier adapté. Il ne faut 
pas trop en faire et respecter les catégories d’âges car ça use, à la fois les nageurs, les officiels et les 
parents ». 
 
Robert MARAJO rappelle l’importance de la participation de la sélection de Martinique aux Carifta 
Games pour les nageurs des clubs, leur permettant d’être confrontés à leurs voisins caribéens. 
 
Marc LAZARRO demande quelles sont les conditions d’accès aux compétitions. 
 
Robert MARAJO fait savoir que les règles fédérales sont obligatoirement contournées pour avoir des 
compétitions plus denses et permettre d’avoir plus de monde. 
 
Marc LAZARRO rappelle la mission du CTR en lien direct avec la DJSCS qui ordonne les missions. 
Dans le cas d’une affectation en septembre, il sera mis à disposition du comité régional, mais aura pour 
référent la direction technique nationale (DTN), la direction départementale (DJSCS), et le comité 
régional. Il devra donc satisfaire ces 3 composantes pour autant qu’elles aient les mêmes objectifs. 
 
Sa mission principale : formation des cadres, développement de l’élite, et développement de la masse. 
 
En réponse à Jacques SICOT, Marc LAZARRO indique que le CTR pourra se rendre dans les clubs à la 
demande de ces derniers. 
 
Michel ROSE, dans le cadre de la formation, lance un appel aux nageurs dans les clubs nés de 1989 à 
1993 pour le BJEPS organisé sous forme modulaire dans le but de développer des compétences 
professionnelles dans le champ de l’animation sportive. Il est recommandé aux jeunes de s’inscrire à 
l’ANPE. 
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Fin des travaux à 20h35 

 


